

Juegs
175

La Cooperativa de "Los 5" no Dice Adiós, Sino Hasta Luego

EL decreto aprobado recientemente para amparar los planes de regalos que dan al público menos de lo que éste debe recibir por lo que paga, ha obligado de hecho a recesar en sus labores a la Cooperativa de "Los Cinco".

Al fijarse un tope de \$100,000.00 mensuales en el importe de los premios que se pueden ofrecer, ha sido destruída la máxima razón de ser de nuestra Cooperativa. Las empresas que formaron "Los Cinco" no estaban interesadas en esquilmar al pueblo, sino en frenar la competencia desleal de negocios semejantes; pero el Gobierno ha seguido el criterio de ratificar los planes succionadores, eliminando, en cambio, el que vertía sobre la República una lluvia de premios... y sus razones tendrá. El pueblo, por su parte, ha juzgado la decisión del Gobierno y eso nos basta: "Quitaron a Los Cinco porque los demás no daban lo que ellos, y consiguieron que el Gobierno les pusiese una mordaza a Los Cinco."

Mas, las empresas que recibieron una prueba tan enorme de la confianza que les otorga el pueblo de Cuba, juzgan que es un deber suyo no abandonar a ese pueblo en las garras de los planes autorizados por un decreto. La confianza depositada por el pueblo en "Los Cinco" será defendida por éstos en la única forma que juzgamos digna: renunciando a achicar nuestro plan a la estatura enana que le indicaron al Gobierno, y preparándonos para en fecha próxima ofrecerle al pueblo de Cuba una nueva oportunidad de unirse a "Los Cinco" en defensa de sus intereses.

Por eso, no decimos adiós, sino hasta luego. Queremos, eso sí, expresar la más profunda y emocionada gratitud a nuestros suscriptores y amigos. Nuestras actividades recesaron en el día de ayer, en acatamiento a lo ordenado por un decreto injusto. Hasta el último centavo se ha devuelto a quien le pertenecía. Todo lo que se prometió se ha cumplido. Pero, aun así, no queremos recesar sin que el público conozca cuál ha sido el destino del dinero pagado, puesto que se ha hablado mucho de las "fabulosas ganancias" que tantas envidias despertaron.

Si la publicidad inmensa que se dió al plan, y que fué uno de los fundamentos de su éxito, hubiese sido pagada al precio de las tarifas respectivas, puede asegurarse que las ganancias no llegaban ni a cinco mil pesos por cada empresa en todo el tiempo de su funcionamiento. La recaudación de 1.200,000 pesos, se descompone en egresos como éstos: 780.000 pesos en premios, 150,000 pesos en comisiones a los agentes, 110,000 pesos en empleados y costo de funcionamiento; publicidad, no menos de 125,000 pesos; y resta para utilidades, ¡de estas empresas en tres meses!, tan sólo 35,000 pesos.

Estas cifras deberán sonrojar a los que especularon demasiado, y llenaron de falsedades los oídos de los que en la vieja China llamaban "los hijos del Cielo". Los que engañaban al Gobierno y al pueblo no éramos nosotros...

Gracias de nuevo a cuantos creyeron en "Los Cinco". No decimos adiós; decimos hasta luego.

"Diario de la Marina", EL MUNDO,
"Alerta", "Bohemia" y "Círculo C.M.Q."

M. Oct 10/50

TRIMONIO DOCUMENTAL
OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA